



GACETA DE MADRID.

Del Lunes 20. de Octubre de 1710.

Londres. 9. de Septiembre de 1710.

Legò el dia 6. la noticia de la feliz victoria que el dia 20. de Agosto con-
siguiò el Rey Carlos Tercero con las Armas de la Aliança, à vista de
Zaragoça, y se disparò en la Torre la Artilleria, profingiendo aquella noche
los publicos regocijos. Las acciones del Vanco haa subido, y han respirado
los Comercios. Se esperò à su Magestad en el Palacio de San James, para
recibir el besamano de la Nobleza; pero la indisposicion de la gota no la per-
mitiò el hallarse à este cumplimiento. El Baron de Spanheim, Embaxador
Extraordinario del Rey de Prusia, presentò carta à su Magestad, noticiando el
nacimiento del nuevo Principe de Prusia. El Gran Almirante tuvo Expresso,
de que la Flota de Xamayca avia atribado à la Altura de la Isla de Scilli.

*Campo de los Aliados en Flandes, del dia 10. de Septiembre
de 1710.*

Después de la rendicion de Betune, determinaron nuestros Generales em-
bestir dos nuevas Plaças, para adelantar las conquistas. Saliò el Prin-
cipe de Orange con veinte Batallones à *Lanvenant*, y por Tenientes Generales
Monf. de *Lauder*, y *Murray*, con los demás Oficiales correspondientes. Siendo
la distancia corta, pudo ya el dia 6. embestir la Plaça, poniendo su Quartel
en el Village de *Santa Flora*. El Governador de la Villa es el Brigadier Monf.
de la *Selva*, que solo se halla con siete Batallones, pero ninguna Cavalleria;
consistiendo su mayor defensa en la inundacion que han hecho dos vezinos
Arroyos, lo que se procurará luego enmendár, dandoles por otra parte sus
vertientes. Saliò Monf. *Sayer* con seis Esquadrones à dar calor à los Sitiadores,
y el Director Monf. *Bruyn*, que gobierna el sitio, lleva seis Ingenieros de cono-
cida habilidad.

El Principe de *Anhalt Dessau*, tomò à su cargo el sitio de *Ayre*, ò *Er*, y saliò
del Campo el dia 6. con quarenta Batallones, quatro Generales, y ocho Ma-
yores, y el Conde de *Albe Marle* abruga con quarenta Esquadrones de Ca-
valleria. Queda ya embestida la Plaça por vna, y otra Margen de la *Lys*. Abri-
tase la Trinchera en ambas Plaças luego que llegue la Artilleria.

*Campo de los Aliados en San Andrés 11. de Septiembre
de 1710.*

Debese al cuydado de los Ingenieros el que la inundacion de *San Venant*
quede remediada; hasta que venga la Artilleria, se traen faginas para
abrir Trincheras. Los de la Plaça han hecho dos salidas con poca, ò ninguna

utilidad. Se ha formado vna línea de circunvalacion entre la *Lys*, y la Nueva Fossa. Han forrageado nuestros dos Exercitos à la parte de *Sant Omer*, y el del Principe Eugenio tiene forrages yà hasta los vltimos de este mes, y para el resguardo de la Infanteria se han fabricado Barracas. Cogiose vna carta del Comandante de *San Venant* para el Mariscal de Villars, dando la noticia de que evacuada la inundacion, no se podia defender. Llegaron al Campo treinta Pieças de Cañon, y cien Barcas con Artilleria, y Municiones, quedavan yà en *Esaire*. Se sabe, que el de Villars se ha reforçado con diez Batallones, y catorze Esquadrones de las Tropas de Alemania, y que luego se abançò à Ligni, y San Flochel. Sus movimientos descubren, que vâ à acamparse entre la Ribera del *Aa*, y la Fuente de la *Lyi*.

Maya 14. de Septiembre de 1710.

Legò Mons. de Felvitria, Ayudante General de Mons. de Belcastel, con la noticia del glorioso suceso del dia 20. de Agosto en los Campos de Zaragoza. La carta del General es breve, pues solo dize:

*Oy 20. de Agosto presentamos la Batalla à todo el Exercito del Duque de Anjou, Dios ha echado la bendicion à nuestras Armas, pusimoslo en derrota enteramente: yo vendrè la fortuna de embiar à V. A. P. la Relacion especial de todo el suceso, &c. Esta la llevò el mismo Ayudante, que leida con sus particularidades, sirviò à todos de mucho gozo. Este se celebrò con disparos de Artilleria, y Mosqueteria, acompañando al regocijo otros instrumentos Militares. Por aqui pasó tambien el Coronel Harrison, despachado por el General Stanhope à la Reyna de la Gran Bretaña, y ayer por la mañana partió à Londres. Del Campo se sabe, que ya se abrieron las Trincheras à las dos Plaças sitiadas el dia 12. deste, por la tarde, y que el sitio de *Er* se parte en dos Ataques, con buenas Tropas de ambos Exercitos, pues son veinte y seis Batallones del General Duque de Marlebourg, y catorze del Principe Eugenio, teniendose como cièrta la breve rendicion de ambas Plaças.*

Madrid 20. de Octubre de 1710.

DE Puertos allà se sabe, que por orden de 22. de Septiembre se mandò remover Consejos, y Corte à *Flores*: pero aunque fueron algunos Ministros, como no pasaron los Presidentes, no se celebran Consejos, y à otros Ministros se les admitiò disculpa de seguir la Corte, con la calidad de que se pudiesen ir adonde quiesiesen, con tal, que no entrassen en Madrid à exercer, y otras prevenciones. El Jueves 22. del corriente, à las nueve de la mañana, se publicò en Valladolid jornada para tierra de Salamanca, la qual se executò aceleradamente el Viernes à las siete y media de la mañana, y siguieron los Presidentes de Castilla, Indias, y Hazienda. Estos, Tropas, y el señor Duque de Anjou, llegaron el Lunes 6. se pasó nuestra de la gente, y se hallaron tan folamente seis mil Infantes, y dos mil Cavallos; porque mil y quinientos se quedavan en Alva de Tormes, de Enfermeria, y mil y quinientos Infantes al cuydado de Don Pedro Ronquillo, y vnos, y otros incapaces de poder servir hasta el año siguiente. A los seis mil Infantes les faltan muchas prevenciones: à vnos las armas enteras, à otros que tienen espadas, les faltan bayonetas, y à otros arcabuzes, y espadas à otros, y à los de

à cavallo muchas fillas. Hecha la revista en el Campo de Alañejos, se mandò passar el Campo à Plasencia, de Estremadura, y el Miercoles 8. empezaron à moverse, con el presupuesto de ocupar, ò defender, agregada esta gente con la de Estremadura, las Puertes de comunicacion, con grave recelo de las Andaluzias; pero mucho mayor de lo delconfiadas que estàn las Trepas, como los Oficiales, desde la llegada del Duque de Bandoma, à vista de que no traxo Tropas, ni seguridad de que vendrian en todo este mes, ni en el siguiente.

Al Marquès de Santa Cruz, y al de Valdeguerrero, se les diò orden en primero del corriente, de que fomentados los Manchegos de Alcazar, y Campo de Quintana, cortieran la tierra hasta Toledo, y que para este efecto, y la manutencion de ellas, les dieran los Superintendentes todos los caudales, que produxeran las rentas de toda la Mancha, en perjuizio de qualquier interesado.

En Valladolid se han sacado à los Canonigos, Vniversidad, y Gremios hasta nueve mil doblones, y de ellos se dieron al Duque de Bandoma veinte mil pesos de utensilios. Ballejo tiene orden de seguir el Campo Real del Rey nuestro señor, en observacion à jornada y media, y Don Feliciano de Bracamonte de mantenerse en estas tierras con quinientos Cavallos, que estavan aquartelados en Villacastin, y Aldea Vieja.

Se han dado diferentes ordenes à los Corregidores, y despachado Alcaldes de Corte à todas las Cabeças de Partido, para sacar los granos à todos, dexandoles solamente los precisos para su sustento, y sementera, y con este modo se estàn sacando en Avila algunas cantidades, y en Arevalo muy gruesas: pero mucho mayores en las Ciudades de Toro, y Leon, aunque es con la calidad de satisfacerlo en primeras mesadas del año siguiente. Don Francisco Goveo, Alcalde de Corte, està à este intento en Avila, solicitando que los Eclesiasticos presten alguna cantidad.

El Marquès de Bedmar quedò depuesto de su ministerio de Guerra, y en su lugar lo sirve el Conde de Aguilar moço, y por su Secretario Don Juan Francisco Faxardo. Siguen al señor Duque de Anjou, el Condestable, los Duques de Medina Sidonia, del Infantado, y Bejar, Condes de Lemus, y Peñaranda, y ambos Condes de Aguilar, y de San Estevan de Gormaz, y su hermano el Principe Serclàs-Tilli, Marqueses de Valero, Valde-Torres, y Valde-Cañas, como Cabo de la Cavalleria.

El Conde de Monterrey està retirado à vn Lugarcillo. Los Duques de Arcos, Montalto, y Sessa, Marqueses de Priego, y Carpio, y Tenorio, estàn en Valladolid, como tambien el Conde de Oñate: el Duque de Ossana, y el de Populi, y el Conde de Pinto, en Vitoria.

Campo Real del Pardo de 19. de Octubre de 1710.

POr cartas de Cataluña de primero del corriente, se sabe, que el General Nebot se iba entrando en Valencia con buen Exercito, teniendo yà sitiada la Plaça de Morella, que se supone rendida à estas horas, para passar à mayores operaciones, internandose en aquel Reyno. Se sabe de Zaragoza, aver llegado à Aragon el General Baron de Voëzel, y aviendo vnido à su gente con la que llevaron à su cargo los Generales Don Jorge Carpenter, y Don Gaspar de Cordova, ha juntado vn Cuerpo de muchas Tropas, con animo, no solo de asegurar todos los Pueblos de aquel Reyno, sino de introducirse en el de Navarra, para inva-

invadirla, y resguardar las Ciudades, y Lugares, que de él están à la obediencia de su Magestad.

Aviendo tenido noticia en el Campo Real deste Sitio, que el Coronel Ballejo se hallava en las cercanias de Alcalà con vn Cuerpo de quinientos Cavallos, mandò su Magestad, que el General Stanhope con vn Destacamento de mil Cavallos fuesse en busca suya, (como lo executò) y aviendo le alcançado cerca de Alcalà, le matò alguna gente, y puso en precipitada fuga, y le iban siguiendo los nuestros, con animo de derrotarle enteramente, y a asegurar por este medio la quietud de toda la tierra.

El Conde de Palma, con sus hijos, y familia, ha passado yà à la Ciudad de Toledo, con la ansia de ponerse à los Reales pies de su Magestad, que se mantiene con perfecta salud, y con igual aplicacion à dár las providencias convenientes para la mayor quietud, y consuelo de sus Pueblos.

El dia 15. se publicò vn Vando, en que se les manda à todos los Franceses, yalgan de los Dominios de su Magestad, dentro de veinte y quatro horas.

A Don Luis Antonio de la Rivilla, que ha servido muchos años en Napoles, y en Barcelona, à la Real Junta de Italia, y ha venido con su Magestad, para servir la plaza de Alcalde de su Casa, y Corte; al qual por equivocacion se le nombrò Don Agustín en la vltima Gaceta.

Por las vltimas noticias de Vitoria de 3. de Octubre, se sabe, que luego que llegó la señora Duquesa de Anjou, aquella Ciudad mandò despedir todo el carruage.

Su Magestad (que Dios guarde) el Martes 14. subió à visitar el Santuario del Santo Christo del Pardo de los Capuchinos; le salió à recibir toda la Comunidad, y le besaron la mano.

CON PRIVILEGIO.

En Madrid: Por Antonio Bizarrón.